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DOSSIER - FRANQUEVILLE UNE VILLE SPORTIVE

SPORT À FRANQUEVILLE-SAINT-PIERRE :
une dynamique pour toutes et tous
Le sport à Franqueville-Saint-
Pierre ne se résume pas à quelques 
infrastructures : il incarne une 
ambition, celle de rassembler, 
d’innover et de promouvoir des 
pratiques accessibles à toutes et à 

tous. Grâce à un partenariat renforcé 
avec les associations et des initiatives 
variées, la Ville s’engage pour une 
pratique sportive inclusive et adaptée 
à chaque besoin.

Les associations sportives jouent un 
rôle clé dans l’animation du territoire. 
Pour les accompagner, la Ville met 
à leur disposition des équipements 
adaptés et leur octroie des subven-
tions, tout en facilitant l’organisa-
tion de manifestations sportives. La 
Journée des Associations, organisée 
chaque année avec Le Mesnil-Esnard 
depuis 2021, permet de promouvoir 
leurs activités auprès du grand public.

Ces actions s’inscrivent dans une 
démarche visant à encourager la 
mixité femmes/hommes, le sport 
santé et l’inclusion. 
Par exemple, l’accueil de la 
structure VITAL'ACTION témoigne de 
l’engagement de la commune en 

faveur du sport santé. Autre exemple : 
le lancement de l’activité basket santé 
en 2021 par l’association du Basket 
Mesnil/Franqueville/Boos sous le 
patronage de Valérie Fourneyron, 
ancienne ministre des sports.

SPORT À L’ÉCOLE, EN ENTREPRISE ET EN AUTONOMIE : 
des initiatives variées

ENCOURAGER LA PRATIQUE EN CLUB : 
un soutien indispensable

INFOGRAPHIE DU SPORT À

1. NOMBRE D'ADHÉRENTS 
TOUTES DISCIPLINES 

CONFONDUES

2. LICENCES 
DÉLIVRÉES 
POUR 100 

HABITANTS

46%54%
La Ville de Franqueville compte 

4 818 licenciés dont 2 580 
hommes et 2 238 femmes

1 486 licences sportives soit 
24 pour 100 habitants ont été 

délivrées en 2024. 
Un niveau supérieur aux 

territoires de comparaison. 
602 licences féminines

884 licences masculines 

46% des licenciés ont 
moins de 20 ans

21

9

15

24
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Depuis 2022, le Village des Sports, en 
partenariat avec l’école élémentaire 
Louis Lemonnier offre aux élèves 
une initiation ludique à diverses 
disciplines. Dans le cadre du Téléthon, 

les entreprises locales participent 
activement, mêlant sport et solidarité.

Pour les adeptes d’une pratique 
autonome, Franqueville-Saint-Pierre 
développe son réseau de pistes 
cyclables en relation avec la Métropole 
Rouen Normandie, réseau qui reliera à 
terme les équipements communaux. 
Dans le même esprit, la commune a 
l’ambition de faire revivre ses parcours 
de randonnée. Des équipements de 
proximité, tels que le city stade et 
le parc du SIVOM, offrent à tous des 
espaces pour se dépenser librement.

Source : Métropole Rouen Normandie
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Le nombre et la qualité des infrastruc-
tures sportives de Franqueville-Saint-
Pierre favorisent la pratique sportive. 
La ville veille à maintenir ce patrimoine. 
Après les travaux du gymnase 
Fleury, réouvert en 2023, la Ville 

poursuit ses investissements : 
réhabilitation des vestiaires du stade 
Vion en 2025, rénovation de la salle Da-
vid Douillet/Damien Eloi, ou encore le 
futur centre aquatique intercommunal 
prévu pour cette même année.

Une gestion responsable des équipe-
ments, notamment via l’optimisation 
des créneaux et la sensibilisation des 
utilisateurs à la maîtrise des énergies, 
garantit leur pérennité tout en respec-
tant les enjeux écologiques.

UN ENGAGEMENT TOURNÉ VERS L'AVENIR

DES ÉVÉNEMENTS QUI RASSEMBLENT
3. ÉQUIPEMENTS SPORTIFS 

POUR 100 HABITANTS

4. ASSOCIATIONS 
SPORTIVES POUR 
100 HABITANTS

L'âge moyen des équipements 
sportifs à Franqueville est de 25 ans. 

Il est de 33 ans pour la Métropole 
Rouen Normandie et de 21 pour la 

France Métropolitaine

27% des associations franquevillaises 
sont sportives. 13% des associations 

ont été créées après 2020, ce qui 
montre un tissu associatif qui se 

renouvelle régulièrement

47

4,5

41

4,2

36

3,9

30
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4,5
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50

4,7

La Ville s’efforce de rendre le sport 
vivant et accessible à travers des 
événements fédérateurs. Le Printemps 
des Sportives, dédié au sport féminin, 
ou encore la Franquevillade, édition 
sportive organisée en 2024, illustrent 
cette volonté.

D’autres rendez-vous, comme le 
Village rugby lors de la retransmission 
du match d’ouverture de la coupe du 
monde entre la France et la Nouvelle-
Zélande ou les initiations sportives lors 
"d’Un été à Franqueville-Saint-Pierre", 
sont également l’occasion de mettre en 
avant des athlètes locaux et nationaux. 

Des figures comme Florian Merrien ou 
Edgar Empis participent régulièrement 
à ces événements, renforçant le 
rayonnement de la commune.

DES ÉQUIPEMENTS AU SERVICE DE TOUS

À travers ses nombreuses actions, 
Franqueville-Saint-Pierre confirme sa 
volonté de faire du sport un vecteur de 
lien social, de bien-être et de rayonne-
ment pour la commune. Qu’il s’agisse 
de pratiques en club, d’événements 
fédérateurs ou d’aménagements, le 
sport est une priorité pour permettre 
à chaque habitant de s’épanouir et de 
bouger à son rythme.
Rendez-vous sur les terrains pour 
continuer à écrire cette belle histoire 
sportive, ensemble. 

Source : Métropole Rouen Normandie
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Nous avons rencontré Philippe Loudin et Martine Caraby 
dirigeants du club. Laissons-leur la parole :

Nous accueillons un nombreux public (petits et grands) 
puisque dès l’âge de 3 ans, les enfants peuvent pratiquer 
le micro-basket et allons jusqu’à 77 ans. Les adultes nous 
rejoignent pour pratiquer le basket santé.

Vous proposez plusieurs sections donc ?
Effectivement : 
· Le micro basket dès l’âge de 3 ans
· L'école de basket
· Le basket santé
· Le basket loisir féminin
·Le basket loisir masculin
Et nous sommes fiers d’avoir des labels:
· Le label club formateur masculin 3 étoiles
· Le label club régional féminin – bronze
Et enfin nous animons une « Section sport » au sein de 
l’institution La Providence au Mesnil-Esnard"

Votre club a une longue histoire. Deux moments clés de son 
évolution ?
·12 mars 2011 : fusion ESF basket avec l’A.S Mesnil Es-
nard et création du Basket Club Mesnil Esnard Franqueville 
BCMEF.

· 2022 : fusion du BASKET CLUB MESNIL ESNARD 
FRANQUEVILLE (BCMEF) avec le BOOS BASKET CLUB 
(BBC)  et création du BASKET MESNIL FRANQUEVILLE 
BOOS (BMFB).”

Combien de membres compte le club actuellement ?
· 547 licenciés dont 173 féminines

Y a-t-il des sections ou des équipes pour différents âges ou 
niveaux ?
· 8 équipes féminines dont :
1 senior en pré-région 
1 senior en département
2 équipes jeunes en région.
4 équipes jeunes en département.

· 15 équipes masculines dont :
1 senior en pré-nationale
1 senior en région 
2 seniors en département 
11 équipes jeunes en département”

Le basket santé  est une des originalités du club, pou-
vez-vous apporter des précisions ?
Il est adapté à tout public, féminin ou masculin, jeune, 
adulte, senior avec ou sans pathologie, 
il est conçu pour la santé et le bien-être. Son but est le 
maintien et l’amélioration des capacités physiologiques, 
mentales et sociales. 
Encadré par des coachs diplômés, chacun peut reprendre 
confiance et redécouvrir son corps, pas de saut ni de 
contact, les niveaux de pratique se font en fonction de la 
mobilité, le basket santé est un sport pour tous.

Y a-t-il des activités qui permettent aux différentes généra-
tions de pratiquer ensemble ?
Le Basket Family : une fois par an nous organisons un 
rassemblement des familles et des coachs pour des ren-
contres intergénérationnelles.

Quelles sont les valeurs fondamentales que vous souhaitez 
transmettre à vos membres ?
Nos valeurs sont construites sur des principes tels que 
le respect, l’altruisme et l’esprit d’équipe. Ces valeurs 
viennent d’une vraie nécessité d’éduquer, d’intégrer et 
d’épanouir nos licenciés par le biais du jeu. C’est égale-
ment le vivre ensemble, respecter les autres et œuvrer pour 
un but commun.

Comment ces valeurs se traduisent-elles dans vos activités 
quotidiennes ?

BASKET CLUB MESNIL FRANQUEVILLE BOOS
Un club passionné et ambitieux

Philippe Loudin à gauche sur la photo
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“Lors de son inscription, chaque licencié doit signer une 
charte comprenant :
- "L’esprit club", notamment prévenir ses entraîneurs en cas 
de problème, informer ses parents sur la vie du club, respecter 
les salles, ne pas casser le matériel, faire participer les pa-
rents pour le lavage des maillots et les déplacements pour les 
matchs. Je dois saluer les personnes du club présentes dans 
la salle à mon arrivée.
- "L’esprit sportif", je suis un exemple pour mes proches et 
les autres, je suis sérieux et ponctuel aux entraînements et 
matchs, je préviens mon coach en cas de retard, je respecte 
mes coéquipiers, les adversaires et les arbitres, vainqueurs 
ou perdants, je félicite l’adversaire. Je m’engage à rembour-
ser les amendes dues à mon mauvais comportement. En cas 
d’amende les seniors doivent également effectuer un arbi-
trage le WE.”

Avez-vous une anecdote qui illustre une valeur importante de 
votre club à nous raconter ?
Lors des matchs U11, lorsque le score atteint une différence 
de 30 points, et afin de ne pas décourager les jeunes des 
équipes pénalisées par cette infériorité, le score est bloqué 
sur la feuille de marque.Tous les clubs ne pratiquent pas ainsi.

Comment le club contribue-t-il à la vie locale et à la dynamique 
de la commune?
“Nous participons aux événements de la commune: 
· Printemps des sportives, 
· Village des sports, 
· Franquevillade…
· Nous intervenons également à l’école Louis Lemonnier.

Le club propose-t-il des séances d'initiation ou des activités 
découvertes pour les nouveaux venus ?
Nous proposons des séances gratuites de découverte tout au 
long de la saison.

Quels obstacles fréquents (coût, disponibilité…) rencon-
trez-vous dans le recrutement de nouveaux membres et com-
ment les surmontez-vous ?

· Nous rencontrons régulièrement des difficultés lorsqu’il 
s’agit d’inscrire des enfants de familles recomposées dont les 
parents ne vivent plus dans les mêmes communes ou lorsque 
l’enfant pratique différentes activités dont les horaires ne 
correspondent pas toujours. Nous faisons de notre mieux en 
étant bienveillant et à l’écoute de leurs impératifs. 
· Au niveau des bénévoles, nous sommes toujours à la re-
cherche de nouveaux membres, mais cela est très difficile.

Quels sont les projets en cours ou à venir ? 

·La création d’une “Section sport féminine” en partenariat 
avec le collège Masséot Abaquesne de Boos pour la saison 
2025/2026.

Comment le club envisage-t-il son avenir à long terme ?
· Nous sommes toujours à la recherche d’amélioration concer-

nant l’organisation des matchs le week-end.
· Les sections ayant de plus en plus de demandes d’inscrip-
tions, ne pourrait-on pas envisager, dans le cadre de l’in-
tercommunalité (SIVOM), de projeter la construction d’une 
structure sportive supplémentaire” ?

Avez-vous des partenariats avec d’autres clubs ou institutions 
locales pour renforcer la synergie sportive dans la commune ?
· En 2022 notre club, BCMEF, a fusionné avec le Boos Basket 
Club pour devenir le Basket Mesnil Franqueville Boos dans le 
but de mutualiser les équipements, les salariés et les béné-
voles
· Nous avons créé une « section sport avec l’institution La Pro-
vidence du Mesnil-Esnard. L’élève doit avoir un comportement 
exemplaire et produire un travail de qualité. 

L’étudiant, lié par son engagement avec le collège ou le lycée, 
doit nécessairement :
• être ponctuel,
• avoir une attitude exemplaire auprès de ses professeurs et 
de ses éducateurs sportifs. 

Cette organisation a pour but de faire évoluer le niveau de ses 
compétences scolaires et sportives. Des séances supplémen-
taires d’entraînement lui sont dispensées et un engagement 
fort dans son club sportif lui est recommandé.

· Nous avons des échanges avec le RMB qui nous permettent 
de faire venir les joueurs de Pro B lors de nos stages de per-
fectionnement et avec le RMB Bihorel afin d'accueillir les 
joueuses de NF1 à nos entraînements jeunes.

Prévoyez-vous des évènements organisés par le club ouverts 
au public ? 

· Le Basket Family : une fois par an rassemblement des fa-
milles et des coachs pour des rencontres intergénération-
nelles, comme déjà cité.
· Nous ne pouvons malheureusement pas accueillir du public, 
une licence joueur étant obligatoire afin d’être assuré.”

Y a-t-il eu des réussites sportives marquantes que vous ai-
meriez mettre en avant (championnats, performances indivi-
duelles ou collectives) ?
· Le fait de passer de 300 adhérents à 500 adhérents tout en 
gardant l’état d’esprit véhiculé par les présidents précédents.

Avez-vous un pratiquant ou une équipe dont vous êtes particu-
lièrement fier ?
· Nous avons un jeune joueur qui a démarré dans le club et qui 
connaît une carrière exceptionnelle. 
Nous sommes fiers d’avoir formé un joueur qui a joué en NBA. 
qui joue actuellement à l’ASVEL(Lyon-Villeurbanne) et qui 
pourrait rejoindre la saison prochaine le Real Madrid : Théo 
MALEDON.”
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Si vous deviez décrire votre club en peu de mots, lesquels 
choisiriez-vous et pourquoi ? 

· Un club qui a beaucoup grandi tout en restant à taille hu-
maine grâce au travail sérieux de nos éducateurs sportifs 
toujours bienveillants et au rôle joué en coulisses de notre 
équipe par les bénévoles, toujours présents pour le bien-
être de nos adhérents.”

Comment votre club contribue-t-il au bien être global des 
habitants ?
· En accueillant le plus grand nombre d’adhérents, en par-
tageant un lien social, en répondant à leurs attentes et 
contribuer à leur bien-être.”

Qu'aimeriez-vous dire aux habitants de la commune qui hé-
sitent encore à rejoindre votre club ?

· Venez en toute décontraction, nous nous occupons de 
tout mais, par contre, si vous voulez devenir bénévoles 
vous serez les bienvenus.

Pourquoi le club sportif est-il un lieu important pour la com-
munauté locale ?
· Lorsque l’on travaille, il est important de pouvoir se chan-
ger les idées et rencontrer d’autres personnes dont la pas-
sion nous réunit; lorsque l’on est retraité, il est primordial 
de ne pas se couper de la vie sociale, donc le club sportif 
reste un lieu de convivialité et de partage.

Quel message souhaitez-vous transmettre à ceux qui 
veulent découvrir de nouvelles activités sportives ?
· Soyez curieux de vous déplacer pour découvrir notre club, 
nous serons là pour vous orienter vers une activité qui vous 
permettra de répondre à ce que vous recherchez.

Nous avons rencontré Emma BULTÉ, Jeune 
étudiante STAPS  de 3è année, salariée au 
club et responsable du Basket Santé au sein 

de cette association sportive.

Emma, quelles sont les raisons de votre 
choix associatif ?
C’est un club convivial, qui est pas-
sionné et qui aime faire évoluer ses 
licenciés.
 J’entraine plusieurs catégories. 

 Je gère la section féminine jeune. 
 Je coach les U15 filles. 
 Je suis responsable du basket 
santé. 
 J’encadre avec les autres entrai-

neurs les stages pendant les vacances. 
 Je joue également en séniors filles.

Pratiquez-vous une autre activité dans un 
autre club?

· Non, je me consacre au BMFB et je fais 
des études de kinésithérapeute.

L’association répond-t-elle à vos attentes ?
Oui elle répond à mes attentes et propose régulièrement 
des stages de formation afin de compléter mon cursus.

Quel moment au sein de votre club vous a le plus marqué ?
· C’est un tout. J’ai à cœur de former la jeune génération 
afin de tirer le club vers le haut et de transmettre les va-
leurs du club. Etant coach d’une équipe jeune féminines, 
le club est toujours à mes côtés lors de difficultés rencon-
trées, il apporte aux coachs un soutien moral qui nous re-
tire du stress.

Comment décririez-vous l’ambiance de votre club à 
quelqu’un qui hésite à le rejoindre ?
· Le club permet une évolution technique sportive grâce à 
la qualité de l’encadrement sportif, le club tient à son am-
biance familiale et est à l’écoute de chacune et chacun.
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Jean-Paul Cotelle, secrétaire, nous parle avec passion 
de son association.

L’Entente Bouliste du Plateau Est a été créé en 2016 
par quelques mordus de pétanque. Les communes de 
Franqueville-Saint-Pierre et Belbeuf nous ont accueil-
lis.
Son objectif est la pratique exclusive de la pétanque 
loisirs.

Son effectif est passé de 18 adhérents lors de la créa-
tion à 65 aujourd’hui. Neuf dames font partie intégrante 
de notre club.

Les valeurs essentielles sont avant tout le plaisir de 
pratiquer son loisir préféré et la convivialité entre 
toutes et tous. La meilleure preuve est la venue de 
membres d’autres clubs qui nous rejoignent pour tous 
ces critères.
L’activité du club se compose d’entrainements et de 
quelques tournois. Même si lors de ces tournois, l’ob-
jectif est de gagner, l’important est de faire de belles 
parties acharnées mais conviviales. 

L’EBPE contribue à la vie locale de la commune avec la 
participation au Forum des Associations pour le re-
crutement, l’organisation des journées ouvertes à tous 
lors du « Printemps des Sportives » et lors de « Un été 
à Franqueville ». Notre présence, place Ragot, tous les 
lundis, permet aux personnes qui fréquentent l’école 
Louis Lemonnier de nous voir, par tous les temps, pra-
tiquer notre loisir. Notre localisation est également un 
point important pour le recrutement 

Nous organisons des séances de formation au pointage 
et au tir.

Nous jouons sur les terrains de Franqueville et de 

Belbeuf. L’hiver nous faisons 
quelques sorties au Boulodrome 
Régional 
de Saint-Pierre-Lès 
Elbeuf. L’EBPE organise également 
des tournois avec deux autres clubs, le 
MEPEL de 
Mesnil-Esnard et l’ASCC-pétanque de 
Catenay. Nous nous rencontrons dans 
une ambiance sympathique
et conviviale lors de quatre matchs
aller-retour.
Pour conserver la convivialité, mar-
queur principal de notre association, le 
recrutement de nouveaux adhérents 
doit être 
limité. Chaque nouvelle candida-
ture doit être validée par le bureau au cours d’une de 
nos réunions. La dimension de nos locaux et la dimen-
sion des terrains limitent également le nombre d’adhé-
rents. 
Notre principal défi est de maintenir une bonne am-
biance au sein du club et que l’esprit reste au loisir.

Josiane GALLET, franquevillaise, nous confie ses im-
pressions. 
Les raisons de mon choix associatif sont le loisir, le 
contact social et l’activité en plein air. 
Je ne fais pas partie d’un autre club. 
 Surprise : lors du repas de fin d’année, que l’on soit 
adhérente ou conjointe, nous avons reçu chacune une 
rose. Super sympa !
Nous bénéficions également du soutien affectif des 
adhérents lors de moments difficiles. 
 En résumé, convivialité, ambiance chaleureuse, respect 
entre tous les adhérents dames et hommes sont les 
valeurs qui caractérisent bien notre club.

ENTENTE BOULISTE DU PLATEAU EST
Un club où la convivialité prime
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RUGBY CLUB DU PLATEAU EST
Un club familial et passionné

Olivier Ducros est le président du Rugby Club du 
Plateau Est. Il s’est prêté de bonne grâce au jeu des 
questions-réponses.

Témoignage d’un passionné du ballon ovale et por-
teur des valeurs d’un sport du Sud joué de plus en 
plus au Nord ! 

Pouvez-vous nous présenter votre club sportif en quelques 
mots ?

Le RCPE est né en 2002 de la volonté de faire décou-
vrir le rugby aux enfants du Plateau Est.
Actuellement, notre club compte environ 120 licen-
ciés de 5 à 69 ans.

Quelles sont les valeurs fondamentales que vous souhaitez 
transmettre à vos membres ?
Les valeurs classiques du sport : 
- effort, 
- progression, 
- dépassement,
mais aussi des valeurs plus spécifiques :
- collectif, 
- solidarité, 
- respect, 
- convivialité...

Et cela dépasse plus largement le sport car ce sont 
des valeurs extrêmement importantes dans la société 
dans laquelle nous vivons.

Dans notre école de rugby, nous essayons de donner 
une place à chaque enfant quel que soit son niveau. 
Le rugby est adapté à chaque âge et les enfants y dé-
couvrent pas à pas les règles et le jeu... Le contact et 
les plaquages qui effraient un peu au début arrivent 
progressivement.
Mais l'incontournable troisième mi-temps est bien 
présente avec le goûter à chaque fin d'entraînement.

Le club propose-t-il des séances d'initiation ou des activi-
tés découvertes pour les nouveaux venus ?

Évidemment, en début d'année, les premières séances 
sont des séances d'essai mais à tout moment de l'an-
née, les nouveaux venus sont les bienvenus pour es-
sayer et parfois transformer l'essai pour finir la saison 
avec nous.

Avez-vous des défis à relever et des projets importants à 
créer pour les prochaines saisons ?

L'an prochain, nous espérons créer une section Rugby 
à 5. Il s'agit d'une pratique ouverte à tous car sans 
contact et qui peut être mixte. Nous espérons pou-
voir ainsi proposer cette activité à celles et ceux qui 
souhaitent faire du rugby mais qui appréhendent les 
plaquages. Ce "rugby toucher" permet tout de même 
de participer à des compétitions.

Qu'aimeriez-vous dire aux habitants de la commune qui hé-
sitent encore à rejoindre votre club ?
Dans notre sport, on marque des points en marquant 
des essais. Pour connaître le rugby, il faut donc en 
faire l'essai. Et le ballon ovale a cela de bien, c'est qu'il 
ne roule jamais très loin... Quand on l'a pris en main, il 
nous tarde toujours de rejouer avec.

Olivier Ducros
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Antoine Duperron Educateur au RCPE et Papa de Joseph 
(10 ans) et de Marceau (5 ans)

Quelles sont les raisons de votre choix associatif ?

Antoine : On a fait le choix de la proximité et de la simpli-
cité organisationnelle pour la première activité sportive 
de Joseph. 
Joseph : J'ai essayé une fois et cela m'a plu. J'ai trouvé 
une activité pour m'amuser et me faire d'autres copains. 
Marceau : J'ai voulu suivre mon grand frère pour faire des 
plaquages et des matchs. 

L’association répond-t-elle à vos attentes ?

Joseph : Oui, car on fait souvent des tournois et les 
coachs nous font progresser. 
Marceau : Oui, parce qu'après l'entraînement, il y a le 

goûter avec les copains et les coachs. 
Antoine : Oui, car il y a de nombreuses personnes impli-
quées dans la progression et le bien-être des enfants. 

Quel moment au sein de votre club vous a le plus marqué ?
Joseph et Marceau : les gros tournois avec plein d'équipes 
et les ventriglisses les jours de pluie. 

Comment décririez-vous l’ambiance de votre club à quelqu’un 
qui hésite à le rejoindre ?
Antoine : C'est un club familial où l'on cherche à progres-
ser dans la bonne humeur.

Marceau et Joseph

Équipe des U10
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DOSSIER - FRANQUEVILLE UNE VILLE SPORTIVE

Nous avons rencontré Raphaël Gérardin, Directeur 
Administratif et Sportif de l’Entente Athlétique du 
plateau Est bien connue des sportifs sous le sigle 
EAPE.

Pouvez-vous nous présenter votre club sportif en quelques 
mots ?
L’Entente Athlétique du Plateau Est est un club d’ath-
létisme affilié à la Fédération Française d’Athlétisme. 
Notre objectif est de faire découvrir l’athlétisme sous 
toutes ses formes : Athlétisme piste, Marche Nor-
dique & Running. Du loisir à la compétition interna-
tionale, de 3 à 90 ans ! 

Avec 854 licenciés en 2024/25, l’EAPE est le 12e club 
Français & le 2e club Normand en nombre de licen-
ciés. L’EAPE c’est aussi 40 qualifications au niveau 
National, un athlète Champion de France U20 et 14ème 
aux Championnats du monde U20 + deux autres ath-
lètes médaillés aux Championnats de France U18 !

L’EAPE organise deux évènements d’envergure régio-
nale : La Galopée (Trail avec 1850 participants) & La 
Reinette (Course/Marche sur route rassemblant 
2 400 participants(e)s).

Quelles sont les valeurs fondamentales que vous souhaitez 
transmettre à vos membres ?

Le slogan du club « Ensemble, on va loin ! » résume 
parfaitement les valeurs de l’EAPE. 
L’investissement de nos dirigeants, coachs, béné-
voles permettent de maintenir l’ensemble de nos ac-
tions. La Galopée a été créée en 1999, La Reinette 
en 2006… Pérenniser des évènements rassemblant 

plus de 2000 personnes c’est une fierté ! Nos équipes 
d’organisation ont su s’adapter, se renouveler pour 
relever le défi.

Notre association rassemble des pratiquants aux di-
vers objectifs (loisir, compétition) dans des activités 
très variées (Athlétisme, Marche Nordique, Running). 
Enfants, ados/adultes, parents, grands-parents… 
chacun(e) trouve sa place au sein du club.
Organisée depuis 2008, La Soirée des Athlètes est 
aussi un parfait exemple de l’esprit EAPE avec un évé-
nement rassemblant près de 300 personnes chaque 
année…

Le club propose-t-il des séances d'initiation ou des activi-
tés découvertes pour les nouveaux venus ?
L’EAPE propose des semaines “portes ouvertes” en 
début de saison mais il est également possible de 
tester une activité en cours de saison, dans la limite 
des places disponibles. Huit personnes ont pu es-
sayer nos activités en janvier 2025.

Avez-vous des défis à relever et des projets importants à 
créer pour les prochaines saisons ?

Le projet « Piste de 400m » est indispensable pour 
permettre au club de continuer son développement. 
La piste du Lycée Galilée (250m) est une piste « non 
officielle » qui date de 1993. Le Plateau Est est le 
seul territoire de la Métropole Rouennaise sans piste 
d’Athlétisme officielle. Ce projet rassemble plusieurs 
associations dont le club de Rugby & Oxygène Bel-
beuf. Ensemble, nous œuvrons pour la mise en lu-
mière du projet : un équipement rassemblant une 
piste d’Athlétisme de 400m & terrain de rugby officiel.

ENTENTE ATHLÉTIQUE DU PLATEAU EST
Un club dynamique et accessible à tous
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L’EAPE a toujours été une pépinière de talents. 
Valentin Cousin est un jeune Franquevillais, Junior 1ère 
année, présent au club depuis 2013 !  
Spécialiste du 400m de niveau National, il est en pleine 
progression. La saison 2024 a été exceptionnelle avec 
des premières qualifications aux Championnats de 
France (400m en individuel, relais 4 x 200m en salle et 
4x100m en plein air) mais aussi une première médaille 
nationale (3e avec le relais 4x100m U18).
Nous lui avons posé quelques questions.

Quelles sont les raisons de votre choix associatif ?
J’ai commencé l’athlétisme à 7 ans pour le loisir mais 
très vite les compétitions m’ont tenté.

Pratiquez-vous une autre activité dans un autre club ?
J’ai également fait de la natation plus jeune mais ac-
tuellement je ne me consacre plus qu’à l’athlétisme : 4 
à 5 entrainements par semaine ne me laissent guère de 
temps.

L’association répond-t-elle à vos attentes ?
Dans l’ensemble oui… mais une rénovation de la piste ne 
serait pas un luxe.

Quel moment au sein de votre club vous a le plus marqué ?
Incontestablement le podium l’été dernier sur le 4x100m 
des Championnats de France U18 à Albi, un superbe 
souvenir.

Comment décririez-vous l’ambiance de votre club à quelqu’un 
qui hésite à le rejoindre ?
L’ambiance est cool, le groupe est agréable.

Y a-t-il eu des réussites sportives marquantes que vous ai-
meriez mettre en avant (championnats, performances indivi-
duelles ou collectives) ?

La saison 2024 a été particulièrement réussie pour le 
club. Les athlètes ont brillé avec 40 qualifications na-
tionales, 4 médailles lors des Championnats de France 
dont le premier titre en individuel. Outre son titre Natio-
nal, Mathéo Boulineau s’est aussi distingué au plus haut 
niveau mondial (14ème des Championnats du monde U20 
au 110m haies).
L’EAPE c’est aussi une participation en nombre sur les 
épreuves de Running & Marche Nordique dans la Région :  
60 au Trail de Montigny, 57 au Trail du Rouvray…

Qu'aimeriez-vous dire aux habitants de la commune qui hé-
sitent encore à rejoindre votre club?

Avec 3 sections, des activités pour petits et grands, vous 
trouverez à l’EAPE un club qui allie « loisir » et « compé-
tition ». 
Rejoindre l’EAPE, c’est l’opportunité de retrouver chaque 
semaine un groupe convivial qui vous correspond. 
L’EAPE a battu son record de licenciés en 2025 (854 à 
ce jour). 
Serez-vous le 900ème licencié ? 


